
 

Minuta  
Comité Ejecutivo Ampliado  

Sesión CE 18-2022 
 

Reunión:   CE18-2022 
Fecha:   Jueves 10 de noviembre del 2022 
Horario:   De 3:00 p.m. a 4:30 p.m. 
Modalidad:   Virtual 
Plataforma:  Microsoft Teams 

 

A. ASISTENTES 
 

B. AGENDA 
 

1. Saludo 
2. Análisis de sucesos recientes relacionados a las actividades de promoción de toma de 

la prueba 
3. Lugar y fecha próxima reunión 

 
C. DESARROLLO 

Punto 1: Saludo 
 
El Lic. Francisco Ortiz, presidente del MCP-ES da la bienvenida a la reunión y agradece el tiempo 
tomado para esta sesión. 
 
Punto 2: Análisis de sucesos recientes relacionados a las actividades de promoción de toma 
de la prueba 
 
La Dra. Anabel Amaya hace una presentación, indicando que hay una cuenta o un grupo en línea, 
que está generando ataques, señala al gobierno, al MINEDUCYT, a organizaciones no 
gubernamentales, etc. la mayoría de los comentarios etiquetan al presidente del país.  
 

 
 

Lic. Francisco Ortiz / Presidente del MCP-ES; Dra. Anabel Amaya / Directora País de Plan 

Internacional El Salvador, Dra. Ana Isabel Nieto Jefa del Programa Nacional de ITS/VIH/SIDA del 

MINSAL, Lic. Ricardo Gavidia /ALF; Dra. Maia Sofía Gómez/ Coordinadora Proyecto Fondo Mundial; 

Lcda. Susana Padilla / PASMO; Sra. Consuelo Raymundo /Orquídeas del Mar; Lcda. Yanira Olivo/ 

Grupo Procampoly; Lcda. Marta Alicia de Magaña / Directora Ejecutiva del MCP-ES y Lic. Roberto 

López Oficial de Monitoreo y Transición del MCP-ES 



 

Este grupo asocia el tema de ideología de género a LGTB, hay una red de padres con un grupo 
denominado “Con mis hijos no te metas”, están reetiquetando a más organizaciones. 
 
Lo que ha sucedido es que se ha retirado material educativo sobre la sexualidad, diversidad de 
centros escolares, uso inadecuado, por parte de usuarios de redes, de imágenes de niñas de 
nuestras campañas y actividades para promover discurso de discriminación en RRSS 
(mayoritariamente Twiter). El régimen de excepción sigue siendo un tema latente donde nos solicitan 
posturas o respuestas ante casos específicos, ejemplo: detecciones de personas menores de edad. 
 
Se identifican algunos riesgos, por lo que se ha activado un comité nacional e internacional, ya que 
se está poniendo en riesgo la imagen de la organización y en alguna medida los y las socios/socias. 
 
Riesgos identificados: 
 

• Afectación de la imagen de la organización / Medios. 

• Vulneración de imagen de niñas/os que aparecen en redes sociales – Riesgo de seguridad 
física a ellas y a sus padres/ madres- asocios. 

• Vulneración de imagen y seguridad de directora país y demás colegas de diferentes áreas/ 
agresiones al personal. 

• Afectación en la implementación de proyectos vinculados a EIS y diversidad. 

• Probable citación a reunión para dar explicaciones. 

• Posibles manifestaciones en eventos o en instalaciones de Plan Internacional 

• Implicaciones en la operación de patrocinio-familias patrocinadas que deseen salirse o 
impidan desarrollar proyectos. 

 
Con este panorama, ¿Por qué ahora la situación es diferente? 
 

• Contexto político – presión contra la comunidad internacional y cuestionamientos públicos a 
actores que no están a favor. La presión en redes sociales se toma en cuenta. 

• Han establecido un discurso donde plantean que no se necesita de organizaciones 
internacionales para promover del desarrollo del país. 

• Por primera vez, una cuenta ha declarado su postura de desprestigio a Plan Internacional, 
esto se venia viendo desde junio de este año, pero no era significativo, pero ahora han 
resurgido. 

• Los ataques pueden ser retomados en la agenda pública como una oportunidad para atacar 
al gobierno y se esta dando en un contexto preelectoral. 

• Los equipos perciben el incremento de discriminación hacia la población LGTBI, grupos 
feministas – se perciben sentimientos de odio. Se pueden dar acciones o agresiones contra 
personas que apoyan a los grupos LGTBI. 

 
Se han definido una serie de acciones: 
 

• Resguardar la seguridad del personal del proyecto y asociados 

• Analizar escenarios posibles ante los cuales nos podemos enfrentar 

• Implicaciones en las organizaciones socias, pueden verse afectadas 

• Se ha recibido un análisis de recomendaciones de seguridad regional para el staff y asocios 

• Se ha activado el comité de riesgos con quienes se validan estas acciones 

• Solo la Dirección de País puede dar declaraciones a medios de comunicación, incluso si son 
comunitarios 

• Reducir publicaciones en Twitter con fotografías de NNA, solo artes e infografías, letras-
números 

• Monitoreo constante de redes sociales 

• Análisis de los mensajes desde la mirada de la Comunicación Política 

• Hablar con el asesor legal, informarnos sobre la situación, qué implicaciones puede haber 

• Informar a donantes (Fondo Mundial) sin ser alarmistas, las operaciones no se pararán 



 

• Coordinar acciones en conjunto con otras organizaciones para un manejo estratégico de la 
situación. (influencia estratégica no reactiva) 

• Reforzar la promoción de mensajes en RRSS enfocadas en el trabajo que hacemos y el 
impacto positivo que se genera. 

• Reducir la realización de eventos públicos que vayan vinculados con los temas cuestionados 
en lo que resta del año y en caso de hacerlos, hacer todo un acompañamiento integral desde 
el área de programas, comunicaciones y riesgos 

• En el caso del proyecto Fondo Mundial, de cara a que se tenia ya planificado posicionar la 
imagen del proyecto acorde a la nueva subvención, se estará haciendo un refrescamiento 
de la imagen del proyecto 

• Preparar posibles preguntas y respuestas ante cuestionamientos de la prensa en espacios 
públicos. 

 
 
Comentarios / Preguntas 
 
El Lic. Francisco Ortiz comenta, que este tipo de acciones siempre ha sucedido, y lo menos que 
puede hacerse es esconderse, debe fortalecerse los vínculos con las comunidades que se trabaja.  
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña comenta que está invitado a la reunión Ricardo Gavidia /Agente 
Local del Fondo. 
 
La Sra. Connie Reymundo indica que hay que mantener bajo perfil sin dejar de hacer cosas. Hay 
que enviar mensajes claros, es decir que se están haciendo acciones positivas y beneficios.  
 
La Dra. Ana Isabel Nieto destaca que lo importante es que ya se está atajando el problema. Una 
de las medidas es no ser reactivos ya que los ataques pueden ser mas fuertes. Deben divulgarse 
los aspectos positivos de las acciones a la respuesta nacional al VIH, que es preferible prevenir. Si 
preocupa un ataque a las actividades y debe estarse preparados, para guardar la integridad de los 
compañeros. CALMA y Plan internacional pueden ser blanco de más ataques de este tipo, dado que 
su trabajo se asocia con niños. 
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña pregunta si ¿hay otras organizaciones con las que trabajamos, 
que se les ha empezado a atacar? 
 
La Sra. Connie Reymundo indica que de momento no les han hecho ataque.  
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña comenta que ahora es cuando más importante es dar datos en 
números, sobre la respuesta al VIH, el numero de personas que se benefician del proyecto. 
 
La Dra. Maia Sofía destaque que estamos en la misma línea, y es importante incluir en estas 
acciones a los subreceptores y como se le puede apoyar para que en un momento determinado 
puedan responder ante estas situaciones, con un enfoque positivo. 
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña comenta que se debería comenzar en un fortalecimiento a los 
miembros del MCP-ES para hacer frente a este tipo de acciones. 
 
La Dra. Ana Isabel Nieto indica que en el retiro podría dejarse un espacio para abordar este tema, 
y dejar claro quienes son los voceros del MCP-ES. 
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña confirma que se tendrá un espacio en el retiro para comentar este 
tema y tener un mismo discurso. Se destaca que vocero oficial del MCP-ES según estatutos es el 
presidente. Se solicita que se haga la presentación que ha hecho la Dra. Anabel Amaya. 
 
La Dra. Anabel Amaya confirma el apoyo para hacer la presentación solicitada en el retiro, 
destacando que previo debe darse un contexto a los miembros del MCP-ES.  



 

 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña destaca que ha futuro habría una capacitación sobre vocería más 
en forma con el apoyo de PASMO y Plan internacional. 
 
El Lic. Francisco Ortiz, comenta que detrás de todo esto hay una estrategia, y que al menos algunos 
elementos deben tocarse para saber cómo reaccionar ante estas situaciones para que les sirva a las 
organizaciones, entendiendo que todas las organizaciones tienen voceros. 
 
La Lcda. Marta Alicia de Magaña indica que en la presentación que hace la Dra. Anabel Amaya 
destaca elementos de cómo reaccionar ante estas situaciones. 
 

 

Punto 3: Lugar y fecha próxima reunión 

La próxima reunión se llevará a cabo de acuerdo con el plan de trabajo, para el cual se enviarán los 

datos logísticos de manera oportuna vía correo electrónico a través de la Dirección Ejecutiva. 

El Lic. Francisco Ortiz, agradece la participación de todas las personas y da por finalizada la 

reunión.  

 

D. FIRMAS 

 

Lic. Francisco Ortiz  

Presidente 

 


